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南信州広域連合第 12回広域連合会議 結果報告 

日時：平成30年３月13日(火) 15：00～15：35 

場所：県飯田合同庁舎３階 講堂 

 

１ 開  会…15：00 

 

【出席者】14市町村長 

〔南信州地域振興局〕山本局長 

〔飯田建設事務所〕須山次長 

〔飯田保健福祉事務所〕松岡所長 

〔町村会〕牛久保事務局長 

〔飯田広域消防〕関島消防長・松川消防次長・有賀総務課長 

〔飯田環境センター〕田見事務長・北原事務長補佐兼庶務係長 

〔事務局〕髙田事務局長・塚平事務局次長・加藤事務局次長補佐兼庶務係長・秦野事務局次長補

佐兼広域振興係長・秋山介護保険係長・林庶務係主事 

 

２ 広域連合長挨拶 

  今年度は最後になる南信州広域連合会議開催にあたり、一言ご挨拶申し上げる。先週末は、三遠南信道

路開通式にご出席いただき、龍江・上久堅間の開通が出来ましたこと、同盟会の会長として、また広域連

合長として改めて御礼申し上げる。これに引き続き、平成31年度には天龍峡・龍江間の開通も見込まれて

いる。 

  また昨日は、JR東海の柘植社長と阿部県知事とのトップ会談が開催された。開通の暁には、１時間に最

低１本は長野県駅に停車するよう要望もしていただいた。私共としては大変ありがたく思うところである。

このように三遠南信リニアを見据えた地域づくりをいかに進めていくかという中で、広域連合の役割もさ

らに大きなものとなっていく。４月以降もそれぞれの市町村の皆様とともにしっかりと歩みを進められれ

ばと思っている。よろしくお願い申し上げる。 

 

３  協議・報告事項 

(1) マーケティングの視点による持続可能な地域づくりプロジェクトについて 

…秦野 広域振興係長による説明 

    ① 今年度の実施事項について 

   ・「自信と誇りの持てる農業の再構築」事業 

    イタリア野菜のテスト栽培、中京圏小売店、レストランでのヒアリング調査、地域向け事業説明

会、都市圏企業関係者向け地域視察等を実施。 

   ・「一村一企業ダーチャ運動」事業 

    首都圏に本社を持つ２社に事業内容の説明及び意見交換を行ってきた。受入体制の構築では、協

力農家や地元の方との意見交換を行い、受入プログラムの作成と課題の検討をしている。他にも㈱

マーケティングフォースジャパンが山梨県北杜市で実施している農業研修に参加。 

  ② 次年度に向けての取組について 

   ・「自信と誇りの持てる農業の再構築」事業 

    地域内の連携体制の構築を図るため、これまでの取組の発表、都市圏企業の考え方を聞く講演会、

関係団体とのワークショップの開催、協力農家によるイタリア野菜テスト栽培の実施、圏域内の生

産可能性の調査及び都市圏での需要調査等を実施する。次年度も企業の来訪を依頼し、関係団体と

の意見交換を進める。 
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   都市圏企業との関係は深まっている。今後、市町村協力農家、都市圏の協力企業、地域内事業者等

の連携をもとに事業のさらなる具体化を図っていく。 

   ・「一村一企業ダーチャ運動」事業 

    企業提案用の企画書を作成。平成30年秋までには、最初の協力企業の訪問を実現したい。受入体

制の構築としては、職員研修として市町村職員の協力を仰ぎ、運営側としての経験を蓄積。企業へ

の提案プログラムの充実を図って参る。 

   【質疑…なし】 

   【発言…髙田 局長】 

    私からお願い申し上げる。「自信と誇りの持てる農業の再構築」では、南信州の標高差や温度差を

活かしながら、圏域全体で中山間地の農業をなんとかしていこうということなので、各市町村がど

う取り組んでいただくかということで、職員の派遣を是非お願いしたい。 

「一村一企業ダーチャ運動」は、各市町村の素材をどう活かすかということなるので、各市町村の

取り組みをどう外に向けてＰＲしていくかが広域連合としての役割と考えている。そのようなこと

を踏まえ、これからもこのプロジェクトの取り組みにご協力をお願い申し上げる。 

   【発言…下平 豊丘村長】 

     広域連合としっかりと話をしながら進めて参る。 

(2) 南信運転免許センター設置に向けた要望活動について 

…髙田 事務局長による状況報告 

   ・12月に県警本部長宛、長野県知事宛に要望書の提出を行った。内容的には、是非30年度の予算の   

   中で調査費を計上いただき、免許センター設置に向けた検討をということでお願いをしてきた。古田

県議、小島県議がこの件に関して委員会の中で質疑を行っていただいている。内容的には当初予算に

はないが、是非補正予算を含めてこれからしっかりと検討いただきたいということをお願いいただい

た。これは状況報告であるが、長野県警の人事異動で、免許本部長、課長、係長含めて異動された。

その免許本部に係る体制が全く新しくなるということで、出来れば今月の末までに一度お邪魔をして

今後の打ち合わせをしたい。また次の要望活動が必要であればその手配をして参りたい。 

   【質疑…なし】 

 (3) 飯田広域消防本部から 

…関島 消防長による説明 

   ・昨年と比較して７件の増という火災発生状況。 

   ・防災ヘリの再構築については、２月の議会の折に全員協議会で報告させていただいたが、その時の

スケジュール通りに進捗している。昨日、飯田市立病院のヘリポートにおいて、離着陸の訓練が実施

された。今後、地元消防機関との連携訓練を重ね安全管理が出来次第、運転再開となると思う。よろ

しくお願い申し上げる。 

   ・３月11日の三遠南信道路の龍江-上久堅間の開通に伴いまして、広域消防としても有効に活用させ

ていただく。 

   【質疑…なし】 

 (4) 南信州いいむす２１登録判定について 

…秦野 広域振興係長による説明 

   ・南信州いいむす登録事業所の更新についてお願い申し上げる。審査の結果、適合と認められた３件 

の登録をお認めいただきたい。区分については、更新で初級です。 

   【承認】 

(5) 看護師等確保対策事業について 

   …塚平 事務局次長による説明 

   看護師等確保対策修学資金貸与制度の留意点について説明申し上げる。 

   ・３月１日から、ホームページ上で募集要項を公開。 
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   ・募集期間は、平成30年３月19日（月）から平成30年４月20日（金）まで 

・貸与申請時に必要となるもののうち、作文を新たに課すこととなった。具体的なテーマとして、「看

護師等として南信州地域で貢献したいこと」とさせていただいた。 

   ・是非この制度を使っていただきたい。よろしくお願い申し上げる。 

(6) その他 

  …髙田 事務局長 

  ① 飯伊地区包括医療協議会が主催する「医療職就職ガイダンス」について、この地域のいくつか

の医療機関がブースを出し、看護師やその他の職種のそれぞれに相談に応じながら、この地域の

状況を理解いただくというイベントである。看護師等確保対策事業の貸与者にも是非参加してい

ただきたい。 

  ② 町村会において「魚食性鳥類被害防止対策チーム」についての協議がされた。町村会と広域連

合と両方が入るのはどうかということで、広域連合として加入して調査等協力していくというこ

とでよろしいかお諮りさせていただく。 

  【異議なし承認】 

  【質疑…熊谷 阿智村長】 

   「医療職就職ガイダンス」について、阿智村としても保健師が欲しいため募集することは出来る

か。 

  【応答…髙田 事務局長】 

   これはこの地域にある医療機関がブースを出している。今年度はブース数が決まっているので対

応しかねるが、包括医療協議会へは伝えていきたい。 

 

４  長野県 

(1) 南信州地域振興局 

…山本 地域振興局長 

① 南信州地域の横断的な課題について説明。 

② 「ここからはじまる南信州の魅力ある旅（パンフレット）」についての説明。 

【発言…熊谷 阿智村長】 

 素晴らしいパンフレットだと思う。もし予算があれば各家庭へ配布していただけるとありがたい。

各家庭がだめなら中学生、高校生対象にでも配布願いたい。 

【応答…山本 地域振興局長】 

 ありがとうございます。全戸配布まで予算があるかわからないが、せっかく作成したので多くの

人にお届け出来ればと思う。要望等あれば増刷等考えたい。 

(2) 飯田建設事務所 …特になし 

(3) 飯田保健福祉事務所 

     …松岡 飯田保健福祉事務所長 

     「信州食育発信 ３つの星レストラン」について説明。 

   

５ 今後の日程について  

４月17日（火） 町村会、広域連合会議 飯田合庁301号 

   ４月28日（土） 医療職就職ガイダンス 飯田女子短大 

   

６  閉 会…15：35 


